



LE LIVRE DE RAISON
D'UNE FAMILLE BOURGEOISE

AU XVIII^e SIÈCLE

(1764-1779)

Si, dans leurs livres de raison, la plupart des pères de familles nous ont conservé le souvenir de quelques-uns des événements publics de leurs temps, il n'en a pas été de même de messire Antoine-Esprit Bienvenu, qui remplissait à Tournon, entre les années 1764 et 1779, les fonctions d'inspecteur des vivres des troupes de Sa Majesté, en Vivarais.

La famille de ce personnage n'est pas complètement étrangère à notre ville.

Les Bienvenu étaient, il est vrai, originaires de Donzère, en Dauphiné; mais dès le commencement du XVIII^e siècle, Antoine Bienvenu, l'un d'eux, vint s'établir, comme marchand, à Lyon. Et c'est ainsi que ses affaires commerciales le conduisirent, plus d'une fois, au Puy, où il fournis-